

Im DFG-Graduiertenkolleg „Fixing Futures“ an der Goethe-Universität Frankfurt am Main, sind zum 01.05.2022 10 Stellen für

Doktoranden*innen (m/w/d)
(E 13 TV-G-U, 75% Teilzeit)
und 2 Stellen für
Postdoktorand*innen (m/w/d)
(E 13 TV-G-U)

befristet für die Dauer von vier Jahren (Doktorand*innen) bzw. fünf Jahren (Postdoktoranden*innen) zu besetzen. Die Eingruppierung der Stellen richtet sich nach den Tätigkeitsmerkmalen des geltenden Tarifvertrages für die Goethe-Universität (TV-G-U).

Basierend auf neueren Forschungen in den Science and Technology Studies (STS) untersucht das Graduiertenkolleg „Fixing Futures“, wie Gegenwartsgesellschaften sich auf zukünftige Entwicklungen und Ereignisse vorbereiten. Im Mittelpunkt stehen „Technologien der Antizipation“ und deren Bedeutung für wirtschaftliche Praktiken, Formen des Regierens und Lebensprozesse. Das Graduiertenkolleg verbindet die disziplinären Perspektiven der Kulturanthropologie, Humangeographie, Soziologie und verwandter Sozialwissenschaften. Unterrichtssprache ist Englisch. [Hier](#) finden Sie weitere Informationen zum Forschungsprogramm. Bitte lesen Sie dieses Dokument sorgfältig, bevor Sie sich bewerben (www.fixingfutures.eu).

Einstellungsvoraussetzungen sind:

- ein sehr guter wissenschaftlicher Hochschulabschluss Master/Diplom (Postdocs: hervorragende Promotion) in STS, Humangeographie, Kulturanthropologie, Soziologie oder einer benachbarten Disziplin
- gute methodische Fähigkeiten und Forschungserfahrung
- vertiefte Kenntnisse in mindestens einem Forschungsbereich (Wirtschaft, Governance, Leben)
- sehr gute Kenntnisse der englischen Sprache in Wort und Schrift
- Fähigkeit und Bereitschaft zur Zusammenarbeit in einem Team
- für die Postdocs: ausgezeichnete Kompetenzen in Forschungsmethoden und -theorien im Bereich STS sowie Veröffentlichungen in (inter-)nationalen begutachteten Fachzeitschriften

Die genauen Hinweise für eine Bewerbung finden Sie in den folgenden Dokumenten:

[Hinweise für Bewerber*innen](#)
[Bewerbungsformblatt](#)

Bitte senden Sie Ihre Bewerbung per E-Mail (vorzugsweise als eine einzige PDF-Datei) **bis zum 15.01.2023** an dekanat.fb03-bewerbungen@soz.uni-frankfurt.de.

Das Graduiertenkolleg bietet vielfältige Unterstützung bei der Vereinbarkeit von Beruf und Familie.

Die Auswahlgespräche sind für den 14.02.2023 und 15.02.2023 (Doktorand*innen) bzw. 16.02.2023 und 17.02.2023 (Postdoktorand*innen) in Frankfurt am Main geplant. Reisekosten können leider nicht erstattet werden.

Übersetzung:

The Research Training Group 'Fixing Futures' Goethe University Frankfurt am Main is inviting applications for 10

Doctoral Researcher positions (m/f/d)
(E 13 TV-G-U, 75% part-time)
and two
Postdoctoral Researcher positions (m/f/d)
(E 13 TV-G-U)

starting on 01.05.2023 for a fixed term of four years (docs) respectively five years (postdocs), located in Frankfurt am Main. The salary grade is based on the job characteristics of the collective agreement applicable to Goethe University (TV-G-U).

Building on recent scholarship in science and technology studies (STS), the Research Training Group "Fixing Futures" investigates how contemporary societies accommodate future developments and events. It explores "technologies of anticipation" focusing on economic practices, modes of government, and processes of life as the main research areas. The Research Training Group combines the disciplinary perspectives of cultural anthropology, human geography, sociology and related social sciences. English is the language of instruction. Here you will find more information on our [research programme](#) – please read this document carefully before applying (www.fixingfutures.eu).

Recruitment requirements are:

- a very good Master's degree (postdocs: outstanding doctorate) in STS, human geography, cultural anthropology, sociology or a neighbouring discipline
- good methodological skills and research experience
- a depth of knowledge in at least one research area (economies, governance, life)
- very good skills in spoken and written English
- ability and willingness to work in a team
- for the postdocs: excellent competences in research methods and theories in STS as well as publications in (inter-)national peer-reviewed journals

The exact instructions for an application can be found in the following documents:

[Information for applicants](#)
[Application form](#) (please submit this with your application)

The Research Training Group offers a variety of support for reconciling work and family.

Please send your applications by E-Mail (preferably as a single PDF-file) to dekanat.fb03-bewerbungen@soz.uni-frankfurt.de **until 15.01.2023**.

The selection interviews are scheduled for 14.02.2023 and 15.02.2023 (docs) and 16.02.2023 and 17.02.2023 (postdocs) in Frankfurt am Main. Unfortunately, travel expenses cannot be reimbursed.